



智辯学園奈良カレッジ
小学部
令和5年度11月号

令和5年11月16日発行



朝夕めっきり涼しくなり、スロープに散る落ち葉の数も日々に増え、憩いの広場のモミジバフウの葉も真っ赤に色づきました。ようやく秋の深まりを感じられるようになってきたなと思っていたら、突然の寒さにびっくりさせられる今日この頃です。

インフルエンザに罹患する児童も出始めていますので、ご家族共々、ご留意ください。

ところで、今年の読書週間は10月27日から11月9日まででしたが、11月は読書に適した月だと思います。お気に入りの本の世界に思う存分浸りたいという気持ちが膨らみます。

15分休みや昼休みになるのを待ちかねて図書室へ通っている児童をしばしば見かけますが、本校児童も本好きが多いので、同じ気持ちでいるのではないかでしょうか。今、彼らが読んでいる書物のジャンルが何であれ、知の扉を開く端緒となることは間違ひありません。この良き季節に、できるだけたくさんの書物に親しんで欲しいと願っています。

最後になりましたが、11月8日に開催した保護者対象オープンスクールにはたくさんの保護者の皆様にご来校いただきありがとうございました。校内や授業の自由見学や給食の試食、教育講演会の実施など、これまでにない初の試みはいかがでしたでしょうか。次回、1月のオープンスクールも、皆様に喜んでいただけるものにしたいと考えておりますので、保護者の皆様には今後とも変わらぬご支援をお願いいたします。

11～12月の学校行事

月	日	曜	行 事	月	日	曜	行 事		
11	17	金	感謝祭 いじめアンケート	12	1	金	総合学力調査（ベネッセ）		
	18	土			2	土			
	19	日			3	日			
	20	月			4	月			
	21	火			5	火			
	22	水			6	水			
	23	木	勤労感謝の日		7	木			
	24	金	人権の花植栽（5年）		8	金	学校見学ツアーDay		
	25	土			9	土	週休日		
	26	日			10	日			
	27	月	マラソン大会		11	月			
	28	火	キャリア教育講演会（5、6年）		12	火			
	29	水			13	水			
	30	木			14	木			
						15	金	児童会集会	
						16	土	TOEFL Primary（希望者） 冬のカレッジフェスタ	

天野ぶどう園 出前授業

10月18日（水）に、天野ぶどう園の天野茂雄様をお招きし、3・5年生対象に出前授業をしていただきました。

3年生は、社会科の単元「農家のしごと」の一環で、農家の仕事について理解を深めることができました。

今年Cタイムでぶどう作りに挑戦した5年生は、どのようにしたらおいしく大きなぶどうを作ることができたのかを天野様と一緒に振り返り、来年度へ引き継ぐためのまとめを作りました。



交通安全教室と奈良県警察音楽隊音楽鑑賞会

10月20日（金）に奈良県警察本部の方々にお越しいただき、交通安全教室を実施しました。

交通安全教室は低学年・高学年に分けて行いました。低学年では、信号機や標識を見ながら、守るべき交通ルールについて確認し、高学年では、動画を見て危ないとと思う場面を想定したり、自転車のマナーについて学習したりしました。

その後に行われた奈良県警察音楽隊音楽鑑賞会では、子どもたちに馴染みのある曲をたくさん演奏してくださり、児童たちも手拍子をしながら、音楽を満喫していました。



全国高校駅伝競走大会出場決定

10月29日（日）奈良県高等学校駅伝競走大会が橿原公苑陸上競技場外周コースで行われました。この大会で高等部陸上競技部は7年連続7回目の男女アベック優勝を果たしました。この結果、両チームは12月24日（日）京都で開催される全国高等学校駅伝競走大会へ出場します。どうぞ応援よろしくお願ひいたします。



冬のカレッジフェスタについて

12月16日（土）、本校に関心をお持ちの方対象に冬のカレッジフェスタを実施します。今回は学校説明会と2次入試説明会も同時開催します。

「遊びながら私立小学校を体感しよう！」というテーマで、たくさんの楽しい催しを企画しています。詳細は本校ホームページやチラシをご覧ください。できるだけ多くの人にこのイベントを紹介いただけると幸いです。

（詳細は右のQRコードのページに記載しています。）





C-time 絶賛活動中!!

1年生 学校大好き！
～次の1年生のために～朝顔が咲き終わり、花で色水を作ったり、種をとったりしました。種から育てる経験の次は球根に挑戦。来年の入学式の時期に、学校を華やかにできるよう、チューリップを育てます。

先月さつまいもを収穫し、各自持って帰りました。次はカブの栽培です。「大きなかぶ」ができるでしょうか。

2年生 野菜マスターめざせ！おもちゃ職人
大根栽培が始まりました。夏の作物栽培の経験を生かして、前回より調べる量が増えたり、雑草対策や害虫対策をしたりと、活発に活動しています。

2回目のおもちゃ作りがスタート。前回の経験を生かし、よいものを作ろうとタブレットを活用したり、試作品を作ったりと、それぞれ試行錯誤しながら取り組んでいます。

3年生 キャベツの失敗を生かして次は白菜にチャレンジ！
キャベツの栽培では、虫に食べられたり、水やりが足りず大きくならなかったりと、いくつか失敗を経験しました。

キャベツ栽培での失敗を自分たちで考察し、水やりの徹底や、防虫ネットの張り方など、前回以上に自発的に活動しています。

4年生 米づくりのまとめ
先月に稻刈りを行い、約2週間稲架掛けして乾燥させました。現在は、授業時間や休憩時間を使って、脱穀作業を行っています。精米した後は、各自持ち帰る予定です。

脱穀作業と並行して、今回の米づくりのプレゼンを行っています。次回から里山を題材に探究プロジェクトが始まっています！！

5年生 ぶどうづくりのまとめ
ぶどう農家の天野さんに来ていただき、今回のぶどう栽培についての評価をいただきました。

天野さんからの評価をもとに、各班ごと、来年度へ向けて、引き継ぎができるよう、ぶどうづくりの説明書を作っています。

6年生 ★レッドランズカレッジ交流
★持続可能な里山づくり
★レッドランズカレッジ交流をきっかけに「様々な国を知ろう」ということで、各自調べる内容を決め、プレゼン大会をしました。次回はオーストラリアについて調べます。

★じゃがいもの栽培がスタートしました。収穫した後は、家庭科の調理実習でじゃがいも料理にチャレンジする予定です。